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Депутаты Законодательного собрания в первом чтении 
поддержали проект постановления «О законодательной ини-
циативе о принятии Федерального закона “О внесении изме-
нения в статью 61 Федерального закона «О государственной 
регистрации недвижимости»”», внесенный от имени комитета 
по законодательству его председателем Денисом Четырбо-
ком (фракция «Единая Россия»). Федеральная законодатель-
ная инициатива направлена на усиление охраны историче-
ского наследия России и Санкт-Петербурга. Петербургский 
парламент предлагает Государственной думе скорректиро-
вать действующее федеральное законодательство таким об-
разом, чтобы изменить дату строительства здания в записях 
Единого государственного реестра недвижимости в спорных 
случаях можно было только по решению суда.

По словам Председателя Законодательного собрания, 
Секретаря Санкт-Петербургского регионального отделе-
ния партии «Единая Россия» Вячеслава Макарова, инициа-
тива крайне важна для городов страны, где находится бога-
тое историческое архитектурное наследие, и прежде всего, 
для Санкт-Петербурга. «Поскольку в нашем городе дата за-
вершения строительства здания или сооружения оказыва-
ет решающее влияние на установление его статуса. Так, в со-
ответствии с петербургским законодательством, все здания, 
возведенные в центральной части города до 1917 года, яв-
ляются историческими и не подлежат сносу.

Но практика показала, что недобросовестный застрой-
щик вполне может преодолеть этот барьер, добившись нуж-
ного ему экспертного заключения о возрасте здания, на ос-
новании которого объект будет лишен охраняемого статуса. 
Это дает возможность безответственным девелоперам сно-
сить памятники архитектуры и строить на их месте коммер-
ческие объекты или элитное жилье. Мы не можем позволить, 
чтобы в жертву частным коммерческим интересам прино-
сился уникальный архитектурный ансамбль Санкт-Петербур-
га. Поэтому предлагаем на федеральном уровне определить, 
что в подобных случаях решение должен принимать только 
суд», — сказал Вячеслав Макаров.

Также депутаты в третьем чтении приняли закон «О вне-
сении изменений в Закон Санкт-Петербурга “О зеленых наса-
ждениях общего пользования”», внесенный Вячеславом Ма-
каровым. Документ дополняет перечень зеленых насаждений 
общего пользования городского значения четырьмя новы-
ми территориями, расположенными в Петроградском районе.

«Документ единогласно поддержали все 50 депутатов, 
все фракции Собрания. Мы единодушно выступили против 
разрушения нашего города в угоду чьим-то личным коммер-
ческим интересам, против уплотнительной застройки в исто-
рических районах Петербурга за счет парков и скверов.

Новым законом в перечень зеленых насаждений общего 
пользования городского значения внесены скверы, располо-
женные рядом с Корпусной улицей, с улицей Малой Зелени-
ной, на набережной Адмирала Лазарева, и зеленая зона на 
пересечении Лодейнопольской и Петрозаводской улиц. По-
следний адрес появился в списке в “пожарном” порядке.

Жители дома № 9 по улице Лодейнопольская обратились 
к депутатам Законодательного Собрания с просьбой разо-
браться в ситуации со строительством по соседству. В непо-
средственной близости от их дома началось возведение мно-
гоэтажного здания с подземным паркингом. С началом этих 
работ в жилых домах дореволюционной постройки появились 
признаки просадки фундамента — трещины и изменения в 
геометрии дверных и оконных проемов. Подобные жалобы 
поступили и от жителей других окрестных домов, располо-
женных по соседству на улицах Пудожская и Петрозаводская.

Мы побывали на месте, встретились с инициативной груп-
пой жильцов, а также провели совещание с представителями 
районной и муниципальной администрации, надзорных орга-
нов и строительной компании. Факты, изложенные в жалобе, 
полностью подтвердились.

Подчеркну, что новое строительство на Лодейнопольской 
— это пример не просто уплотнительной застройки, а совер-
шенно бездумного подхода к градостроительству. Строитель-
ная экспертиза, проведенная частной компанией, вызывает 
большие сомнения. Убежден, что необходима государствен-
ная экспертиза подобных проектов. Кроме того, дом еще 
только строится, а продажи квартир уже начались. Так что 
есть вероятность, что их покупатели могут пополнить ряды 
обманутых дольщиков. Сейчас все работы там остановлены, 
а на месте стройплощадки будет расположена зеленая зона.

Мы не можем позволить разрушать наш город в угоду 
чьим-то личным коммерческим интересам. Уплотнитель-
ная застройка в исторических районах Санкт-Петербур-
га недопустима», — так прокомментировал законопроект 

Вячеслав Макаров.
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В городском парламенте

Суд рассмотрит уголовное дело о производстве амфе-
тамина «в домашних условиях»

Прокуратура Московского района утвердила обвинительное 
заключение по уголовному делу в отношении 2 местных жителей. 

В зависимости от роли и степени участия они обвиняют-
ся в совершении преступления, предусмотренного п.«г» ч.4 
ст.228.1. УК РФ (незаконное производство психотропного веще-
ства, группой лиц по предварительному сговору в крупном раз-
мере), п. «г» ч.4 ст.228.1 УК РФ (незаконный сбыт, психотропного 
вещества, группой лиц по предварительному сговору в крупном 
размере), ч.3 ст.30 п.«г» ч.4 ст.228.1 УК РФ (покушение на сбыт 
психотропного вещества группой лиц по предварительному сго-
вору, в крупном размере). 

По версии следствия, один из обвиняемых приобрел прекурсо-
ры для производства психотропного вещества, а так же необходи-
мый набор оборудования и реактивов. После этого, злоумышленни-
ки, обладая сведениями о технологии производства амфетамина 
в домашний условиях, оборудовали лабораторию по месту прожи-
вания в квартире одного из домов по улице Космонавтов. В этой 
квартире обвиняемые, используя приобретенные химические реак-
тивы, оборудование и лабораторную посуду, кустарным способом 
произвели смесь, содержащую амфетамин и производное амфета-
мина – фторамфетмин, общей массой более 150 гр. 

Более 140 г этой смеси было изъято сотрудниками правоох-
ранительных органов в этой квартире, а оставшаяся часть ра-
нее обнаружена и изъята в ходе проведения досмотров других 
задержанных лиц. В ходе предварительного следствия обвиня-
емым избрана мера пресечения в виде заключения под стражу. 

Уголовное дело направлено в Московский районный суд 
Санкт-Петербурга для рассмотрения по существу. 

Административное задержание лица, находящего-
ся в состоянии алкогольного опьянения, не может превы-
шать 48 часов

С 9 января вступили в силу изменения в статью 27.5 Кодек-
са Российской Федерации об административных правонаруше-
ниях (далее – КоАП РФ), внесенные Федеральным законом от 
29.12.2017 № 456-ФЗ.

Указанные изменения внесены в соответствии с Поста-
новлением Конституционного Суда РФ от 17 ноября 2016 г. 
№ 25-П, согласно которому исчислять срок административно-
го задержания лица, находящегося в состоянии опьянения, со 
времени его вытрезвления, признано не соответствующим Кон-
ституции РФ.

Вместе с тем, составление протокола об административном 
правонарушении, а также иные действия в рамках производства 
по делу об административном правонарушении, должно быть 
отложено до вытрезвления задержанного, для соблюдения ус-
ловий, позволяющих ему надлежащим образом, своевременно и 
полно уяснить причины административного задержания, а так-
же характер и объем предъявляемых претензий в нарушении 
действующего законодательства, без чего невозможно реализо-
вать право на защиту.

В соответствии с частью 2 статьи 22 Конституции РФ до су-
дебного решения лицо не может быть подвергнуто задержанию 
на срок более 48 часов.

Таким образом, внесенными поправками установле-
но, что общий срок времени вытрезвления лица, находя-
щегося в состоянии опьянения, с момента его доставле-
ния и административного задержания не может превышать 
48 часов.
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Флаг 406-ой «Щуки»

Он появился в школьном му-
зее 30 лет назад – боевой флаг 
406-ой «Щуки», который хра-
нил от вражеских торпед под-
лодку во все  походах,  кроме 
последнего.

В 1943 году мичман Щ-406 
Алексей Устинов получает на-
значение на другую подводную 
лодку. По традиции, командир  
подводной лодки герой Совет-
ского Союза капитан 3 ранга Ев-
гений Осипов перед строем эки-
пажа вручает Устинову в память 
о службе на подводной лодке ее 
краснознаменный флаг.

В этом же 1943 году, утром 
29 мая, Щ-406 подорвалась на за-
глубленной противолодочной 
мине UMA немецкого минного 
поля «Зееигель». Но об этом ста-
нет известно лишь спустя 74 года 
благодаря подводной поисковой 
экспедиция «Поклон кораблям 

Великой Победы», которая про-
водилась Разведывательно-водо-
лазной командой. 

Все  годы Алексей Филип-
пович хранил этот флаг у себя, 
а в 1968 году в ознаменование 
50-летия первого в стране соеди-
нения подводных лодок он пе-
редал этот флаг внештатному 
историографу соединения капи-
тану 2 ранга Георгию Ивановичу 
Гавриленко. 

Двадцать лет спустя флаг был 
передан в школьный музей: «Учи-
тывая необходимость улучше-
ния экспозиции школьного му-

зея за счет подлинных предметов, 
считаю целесообразным предло-
жить краснознаменный флаг под-
водной лодки Щ-406 экспозиции 
школьного музея».

Напомним, с мая прошло-
го года ученики и педагоги шко-
лы 489 активно включились в ра-
боту по поиску родственников 
погибших в 1943 году подводни-
ков (Щ-406, Щ-320, Щ-317). По 
данным на конец января удалось 
отыскать 29 семей (от Калинин-
града до Новосибирска). Осталось 
найти 51 семью из трех экипажей. 

Арина Данилина

В музее школы 489 более 
500 экспонатов. Множество 

документов хранится в 
закрытых фондах – все 
выставить невозможно. А вот 
под самый ценный экспонат 
определена отдельная витрина.

Конференция, посвященная вопросам 
взаимодействия церкви и государства, про-
шла в  Чесменском дворце. В конференции 
приняли участие глава администрации Мо-
сковского района Владимир Ушаков, пред-
ставители духовенства различных конфес-
сий, Общественной палаты и общественных 

объединений, педагоги Московского райо-
на, ученые из Петербурга и Москвы. 

Обращаясь к собравшимся Владимир 
Ушаков отметил, что приветствует эту кон-
ференцию как рождение новой традиции, 
как еще один путь к установлению взаи-
мопонимания в обществе. Диалог церк-

ви и государства должен идти по всем ак-
туальным вопросам и служить на благо 
людей. Широкий обмен мнениями будет 
полезен не только в научном, но и практи-
ческом плане. В частности, в такой волную-
щей всех сфере, как воспитание молодежи 
в духе уважения и доброжелательности.  

Открытый диалог


